

## A PROPOS DE L'APOTHEOSE D'UN APOSTAT !

---



LES Bretons n'ont pas été les seuls à être froissés par l'apothéose qu'une secte audacieuse et fanatique a faite à Renan, l'hy pocrite insulteur de leurs croyances (1). De telles manifestations atteignant la foi en Jésus-Christ sont un outrage au monde catholique tout entier. Ne nous en effrayons point cependant; ne nous en laissons pas imposer par l'hymne obligatoire que tous les incrédules entonnent en l'honneur de leurs congénères. A propos de Renan, ils ont naturellement répété leurs rengaines, à savoir que quitter l'Eglise c'est s'affranchir des bandelettes de la superstition, apostasier, c'est montrer vers la lumière et la raison. Nous n'en croyons rien sans doute; mais peut-être avons-nous peur de ces gens-là; peut-être redoutons-nous instinctivement de les approcher comme si nous allions faire auprès d'eux quelque trouvaille capable d'ébranler notre foi. Certes, c'est là une crainte légitime, étant donnée notre fragilité, l'Eglise nous le conseille, elle nous l'ordonne parfois. N'allons pas nous imaginer

---

(1) Nos lecteurs se rappellent qu'au mois de septembre dernier on a dévoilé la statue érigée à Renan, dans sa ville natale de Tréguier, et qu'à cette occasion les bleus ou *impies* de Bretagne, encouragés par la présence de M. Combes, premier ministre de France, se sont livrés à une véritable orgie d'anti-cléricisme, c'est-à-dire d'insultes à la religion.